

COAG



Informa

Revista de Coag-Castilla y León

ESPECIAL SEGUROS AGRARIOS

AGRICULTURA A TODO RIESGO

COAG recuerda que es una estrategia fundamental en el mantenimiento de las rentas de los agricultores y ganaderos

JOSÉ IGNACIO GARCÍA BARASOAIN, DIRECTOR REGIONAL DE AGROSEGURO

“El seguro agrario español es de los más desarrollados del mundo”

FOTO AGROSEGURO

CRISIS DE PRECIOS EN PRODUCCIONES ESTRATÉGICAS:
Cereales, bovino y ovino de leche sufren los rigores del mercado

PESTE PORCINA AFRICANA
COAG pide análisis en origen de los cerdos importados

INFORME AGRARIO ESPAÑADUERO
Los desastres climáticos arruinan la renta agraria

APOYO DE COAG A J.M. SOTO ANTE LOS ATAQUES DE LOS ANIMALISTAS

Los duros encuentran un camino.



Nueva edición especial Ranger Wildtrak X.

Eleva la fuerza, robustez y estilo a otro nivel. El diseño del nuevo Ranger Wildtrak X, con detalles exclusivos, como la parrilla delantera y las llantas de aleación de 18" en negro y la pintura con acabado azul metalizado, no dejará indiferente a nadie. A todo ello se le suman las mejoras tecnológicas de última generación enfocadas a la eficiencia en la conducción. Que nada te impida alcanzar tu destino. Descubre más en ford.es



Go Further

FORD RANGER WILDTRAK X CONSUMO COMBUSTIBLE COMBINADO DE 8,8 L/100 KM. EL CONSUMO DEPENDE DE LA CONDUCCIÓN QUE SE HAGA DEL VEHÍCULO. EMISIONES DE CO₂ DE 231 G/KM. Valores de consumo y emisiones de CO₂ medidos según ciclo NEDC (directamente o por correlación de WLTP/ CO2MPAS) y Reglamento UE 2017/1151. Podrían variar en función de los procedimientos de homologación. ford.es

Sumario

COAG INFORMA. SEPTIEMBRE-OCTUBRE 2018. NÚMERO 75



6-8. José Ignacio García Barasoain, director de Agroseguro en Castilla: *"El seguro agrario español es de los mejores del mundo"*.

12-14. "Especial Seguro Agrario". La Agricultura es un sector plagado de riesgos.

18. Informe agrario Españolero 2017: La producción agrícola

regional cae a la mitad por el clima y la ganadera sube por precios y producciones.

25. Pleno apoyo de COAG a José Manuel Soto ante el acoso de los animalistas.

26. Peste Porcina: COAG exige análisis en origen de las importaciones.

28-30. Desplome de precios lácteos y cerealistas por intereses de la industria.

EDITA: COAG -Castilla y León

DIRECCIÓN

Comisión Ejecutiva de COAG- Castilla y León.

ADMINISTRACIÓN

C/ Pío del Río Hortega nº 6-bajo.

47014-Valladolid

Teléfono:983 33 69 75

Fax:983 37 38 41

coag@coag-cyl.org

REDACCIÓN, MAQUETACIÓN

Y PUBLICIDAD

Editorial "Tierra 21". Ciudad de México, 2. 28760. Tres Cantos. Madrid.

Tel. 656.87 97 73. Tel y Fax:

91 804 49 96.

josecarlos.blanco@coag

-cyl.org

IMPRESIÓN. Gráficas

Romero. Avda. Hernán

Cortés, 36. 10.400 Jaraíz de la

Vera. (Cáceres)

DEPÓSITO LEGAL

M-20908-2006



LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN COLABORA EN LA EDICIÓN DE ESTA REVISTA

Conforme a la Ley Orgánica 15/1999 sobre Protección de Datos de carácter personal, le informamos que los datos insertos en la presente publicación así como los utilizados para el envío de la misma forman parte de ficheros cuya titularidad corresponde a COAG-Castilla y León y han sido recogidos con fines administrativos, divulgativos y promocionales. Queda prohibida su reproducción, copia o utilización sin el expreso consentimiento del titular del fichero. El interesado puede ejercitar los derechos de acceso, cancelación, rectificación y oposición mediante escrito dirigido a COAG-Castilla y León, C/ Pío del Río Hortega nº 6 bajo - 47014 - Valladolid.

FINANCIACIÓN AGRARIA

**TU ILUSIÓN.
TU ESFUERZO.
TU TRABAJO.
TU CAMPO.**

TÚ
ERES LO QUE NOS MUEVE



Entra y descubre
cómo podemos ayudarte
a sacar lo mejor de tu campo.

Concesión sujeta a criterio de la Entidad.

Unicaja Banco, S.A. Avda. Andalucía 10-12, 29007 Málaga. Inscrito R.M. de Málaga, Tomo 4.952, Libro 3.859, Sección 8, Hoja MA-I 11580., Folio I, Inscripción I. C.I.F. A93139053.



EL PAPEL DE COAG EN EL SISTEMA DE SEGUROS AGRARIOS ESPAÑOL

Gracias en parte al trabajo desempeñado por COAG, miles de explotaciones del medio rural se encuentran amparadas bajo un sistema de seguros pionero en el mundo, que permite estabilizar las rentas de los agricultores y ganaderos que sufren las adversidades climáticas a las que se enfrentan tan habitualmente

Una de las labores más importantes que desempeña COAG en el mundo agrario es la de participar de forma activa en el desarrollo y correcto funcionamiento del sistema de seguros agrarios en España. Gracias en parte a este trabajo desempeñado por COAG, miles de pequeñas y medianas explotaciones del medio rural se encuentran amparadas bajo un sistema de seguros pionero en el mundo, que permite estabilizar las rentas de los agricultores y ganaderos que sufren las adversidades climáticas a las que, debido a la variabilidad climática de nuestra Comunidad, se enfrentan tan habitualmente.

Desde la creación del sistema de seguros agrarios español hace ya casi 30 años, COAG ha desempeñado una activa y positiva participación a través de los distintos medios establecidos para ello, actuando, en todo momento, en representación de sus agricultores/as y ganaderos/as, destinatarios finales del sistema de seguros. La participación de COAG es muy variada, y se concreta en las siguientes actividades:

Intervenir en las tareas de diseño y elaboración de los seguros, participando como miembro de pleno derecho de las diferentes Comisiones y Grupos de Trabajo que se constituyen para canalizar dicha participación.

Actuar como Tomador de pólizas colectivas. En la contratación del seguro juega un papel fundamental la figura de COAG como tomador de pólizas colectivas, ya que una gran parte de las pólizas contratadas en España se realizan a través de nuestra organización. COAG como tomador de seguros actúa ante la entidad aseguradora en nombre y representación de sus asegurados.

Formar a los agricultores/as y técnicos/as en seguros agrarios para facilitar al agricultor el entendimiento tanto de las distintas líneas de seguro como el funcionamiento del sistema de los seguros agrarios. Realizar jornadas para hacer llegar la formación a todos los territorios enfocando los distintos aspectos del seguro en función de las necesidades de esas zonas.

Actuar como divulgador del sistema de seguros agrarios a través de todo el territorio español, mediante la realización de jornadas específicas y la elaboración de boletines para promocionar las distintas líneas de seguros de nueva creación, así como las modificaciones en líneas ya existentes o guías horizontales sobre determinados aspectos del funcionamiento del seguro.

Realizar tareas de investigación en nuevos campos como son la gestión de riesgos en la agricultura, los sistemas de seguros agrarios en otros países, los seguros de explotación o la agricultura ecológica, así como las distintas herramientas de gestión de riesgos con el fin de mejorar, ampliar y adaptar el actual sistema de seguros agrarios frente a nuevos riesgos no contemplados en la actualidad y que van siendo más demandados por los agricultores/as y ganaderos/as de nuestro medio rural.



Foto Agroseguro



JOSÉ IGNACIO GARCÍA BARASOAIN

Director Territorial Zona Castilla de Agroseguro

“El seguro agrario español es de los más desarrollados del mundo”

El sistema español, dice el responsable regional de Agroseguro, “solo es comparable a los que existen en Estados Unidos y en Canadá, que son mayores por volumen y con importantes diferencias”. El seguro español “despierta el interés porque incluye cobertura para todos los cultivos y contra la práctica totalidad de los riesgos, no sólo los más clásicos, como el pedrisco o el incendio, sino también climáticos como epizooticos”, añade Barasoain, quien apostilla que el seguro es la herramienta más eficaz que tiene la explotación para la gestión de riesgos.

Pregunta: ¿Cómo valora la situación del seguro agrario en Castilla y León?

Respuesta: La comunidad autónoma de Castilla y León es de las que más seguro agrario contratan, siempre dentro de los tres primeros puestos. En el ejercicio 2017, atendiendo a las cifras de capital asegurado y volumen de primas, Castilla y León se situó en el segundo puesto de contratación: se suscribieron 75.197 pólizas de seguros que dieron cobertura a más de 2.182.500 hectáreas de cultivo y a una producción de 7,57 millones de toneladas, con un capital asegurado de 1.842 millones de euros y unos recibos de prima superiores a los 95 millones de euros. Esto supone que la contratación de Castilla y León representa en torno a un 13% de la contratación total nacional por lo que respecta al capital asegurado.

P: Recientemente la Junta anunció su voluntad de impulsar los seguros agrarios, aunque, tras la eliminación de la partida presupuestaria en los años de la crisis, aún no se ha recuperado el nivel de apoyo de 2012. A su vez, el Ministerio ha reducido su aportación

al sistema. ¿Considera que los seguros están suficientemente apoyados por las administraciones?

R: Nuestro convencimiento es que el seguro agrario es la herramienta más eficaz para la gestión de los riesgos a los que tienen que hacer frente las explotaciones agrarias, y creo que en años como 2017 comprobamos de forma efectiva su eficiencia. Por ello, bajo nuestro punto de vista, cualquier apoyo a la contratación nos parece positivo. Tanto la Administración Central, a través de ENESA, como la Comunidad Autónoma de Castilla y León están muy comprometidas, tanto en la definición de las coberturas y diseño de los productos como en las subvenciones que conceden a los agricultores y ganaderos, y sin duda, hay que destacar el esfuerzo por mantener el presupuesto que destinan a este fin.

P: Y en el polo opuesto, ¿los campesinos aseguran satisfactoriamente o deberían elevar su inversión? ¿Qué les diría a los agricultores que pretenden ahorrar en seguros?

R: A nivel nacional, la implantación es muy notable –por encima del 70%– en algunos sectores productivos importantes, como es el caso de la fruta, los herbáceos...; en otros alcanza niveles medios, entre el 40 y el 50%, como ocurre en cítricos, viñedo, hortalizas y vacuno. Pero es cierto que también hay sectores con implantación muy baja, inferior al 20%, como son el olivar, el almendro o el ganado intensivo, como aviar y porcino. En esto inciden varios factores como son el grado de exposición al riesgo, la importancia relativa que la actividad agrícola tenga en la economía empresarial o familiar o el grado de diversificación de cultivos o de dispersión geográfica de una explotación. Pero desde luego donde el seguro es más necesario la implantación es amplia y la prima es un coste de producción más.

Contar con el respaldo de un seguro agrario supone muchas ventajas para el agricultor y el ganadero, entre las que nosotros destacamos que:

- Recibe una compensación que se a-

justa al daño económico realmente sufrido y al nivel de cobertura contratado.

- El plazo de indemnización es siempre inferior a 60 días desde la recolección o desde el final de garantías.

- Le permite preservar su nivel de rentas y, por tanto, la continuidad de la explotación.

- Refuerza su solvencia financiera frente a instituciones financieras y frente a particulares.

Por estos motivos consideramos que el seguro agrario debería contemplarse como parte de la política de gestión de riesgos de una empresa agraria.

P: ¿Es caro o barato el seguro agrario en España?

R: Aunque ocurre en mayor o menor medida según producciones y regiones, no cabe duda de que los riesgos climáticos son muy elevados para la agricultura y la ganadería, actividades que se desarrollan al aire libre, y más considerando las tendencias, y por tanto su cobertura también tiene un alto coste. Eso es así y no se puede ➤

No compres un Volkswagen.

Disfrútalo con Volkswagen My Renting.



Y en una sola cuota, lo vives con todo.

Ahora con Volkswagen My Renting disfrutas del modelo que quieres sin entrada, con seguro a todo riesgo y mantenimiento incluidos en tu cuota. ¿Y lo mejor? Lo cambias cada tres años y conduces siempre la última tecnología.

Gama Volkswagen: consumo medio (l/100 km) de 3,7 a 8,1. Emisión de CO₂ (g/km): de 97 a 185.



Volkswagen

Helmántica

Avda. de Fuentesauco, 34 - Tel. 923 203 320
37184 Villares de la Reina (Salamanca)

Ctra. Villacastín-Vigo, km. 273 - Tel. 980 010 281
49192 Valcabado (Zamora)

www.helmantica.es

► negar, hasta el punto de que las tasas, en algunos casos, se expresan en porcentaje, y no en tanto por mil, precisamente por eso hay un apoyo de las Administraciones Públicas.

P: ¿Por qué cree que existen tantos obstáculos para la universalización del seguro agrario?

R: Al analizar los factores encontramos varios: por supuesto, el grado de exposición al riesgo, que es muy distinto de unas producciones a otras, e incluso entre áreas geográficas, en función de la severidad del clima; pero también hay factores individuales, como la importancia relativa que la actividad agrícola tenga en la economía empresarial o familiar o el grado de diversificación de cultivos o de dispersión geográfica de una explotación, o si se trata de un agricultor empresario o profesional –con una mayor necesidad de seguro– o a tiempo parcial, o su tamaño, o las características de la explotación –no es lo mismo al aire libre que en invernadero–.

Y también hay sectores con implantación muy baja, inferior al 20%, como son el olivar, el almendro o el ganado intensivo, como aviar y porcino. Aquí los factores son más propios del sector productivo concreto: por ejemplo, para este último caso la mayor preocupación es la avería de maquinaria, la Responsabilidad Civil que no están contempladas en los seguros agrarios.

Pero de forma destacada hay un factor clave: los riesgos son altos y el coste también, y por eso el seguro necesita apoyo financiero en subvenciones a las primas. Este apoyo se ha visto afectado por las limitaciones presupuestarias en los últimos años, y su recuperación, aunque sea paulatina, es básica para el crecimiento.

P: Se ha elogiado mucho al sistema de seguros español, de los mejores del mundo, se dice. ¿Queda recorrido para mejorar el sistema en España?

R: Con cuatro décadas de existencia, el sistema de seguros agrarios español es uno de los más desarrollados y exitosos del mundo, solo comparable a los que existen en Estados Unidos y en Canadá –que son mayores por volumen y con importantes diferencias–. Entre los ele-

mentos que despiertan el interés yo citarí, sobre todo, que incluye coberturas para todos los cultivos y contra la práctica totalidad de los riesgos, no sólo los más clásicos, como el pedrisco o el incendio –que son los que caracterizan a los seguros en otros países–, y tanto climáticos como epizooticos. El sistema dispone, además, de unos procedimientos y unos criterios técnicos muy elaborados, tanto en el diseño de los productos de seguro como en la gestión de las pólizas y en la tasación de los daños.

Los grandes ejes estratégicos continúan siendo la adaptación de los productos a las cambiantes necesidades de las

***L*os riesgos son altos y el coste también, y por eso el seguro necesita apoyo financiero en subvenciones a las primas."**

***E*año 2017 fue un ejercicio de una siniestralidad excepcional, el segundo en la historia del seguro agrario en el que más se ha pagado. Esto, de alguna manera, ha puesto a prueba el funcionamiento del Sistema".**

***L*a comunidad autónoma de Castilla y León es de las que más seguro agrario contratan, siempre dentro de los tres primeros puestos."**

***D*onde el seguro es más necesario la implantación es amplia y la prima es un coste de producción más".**

explotaciones; mantener la calidad del servicio, tanto en contratación como en atención de los siniestros; y potenciar la cooperación con Administraciones, organizaciones agrarias y entidades. En todos ellos se han contemplado nuevas acciones. Por citar algunas, potenciar la estrategia digital y de los servicios web; el empleo de sistemas de información geográfica; y prestar mayor atención a aspectos como la comunicación, tanto interna como externa, la cultura de Empresa y la promoción del talento.

P: Agroseguro es a menudo blanco de críticas, aunque también ha recibido elogios por su actuación, por ejemplo, tras la sequía de 2017. ¿Cómo valora el trabajo que están realizando y como cree que Agroseguro puede contribuir a mejorar el sistema?

R: Efectivamente 2017 fue un año de una siniestralidad excepcional, el segundo en la historia del seguro agrario en el que más se ha pagado. Esto, de alguna manera, ha puesto a prueba el funcionamiento del Sistema, que por otro lado ha sabido responder ante agricultores y ganaderos con la agilidad y eficacia que merecía la situación:

Se han tasado en tiempo récord más de 2,2 millones de hectáreas siniestradas, lo cual ha requerido un muy notable esfuerzo, tanto en la planificación previa, como en la tasación y nos ha permitido que en muchos casos hayamos podido anticipar las indemnizaciones a los asegurados, para los cuales ha sido una campaña especialmente dura.

En cuanto a las estrategias habría que destacar tres aspectos fundamentales:

1.- Se está reforzando la planificación en cuanto de posibles trabajos de tasación mediante un mayor seguimiento de las cosechas en los diferentes territorios, lo cual nos permite anticiparnos al posible volumen de trabajo con el que nos podamos encontrar.

2.- Se están realizando cursos de formación dirigidos a peritos con el objetivo de incentivar e incrementar la red pericial.

3.- Se está fomentando la incorporación de herramientas telemáticas, como son los sistemas de información geográfica, que sin duda optimizan los diferentes procesos de peritación y tasación.

Seguros Agrocaser

Protegemos lo que has creado
con tu esfuerzo y dedicación

**SEGUROS AGRARIOS COMBINADOS
MÁS VALOR EN SEGUROS DE CEREAL**



 **caser**
seguros

SIGNIFICATIVA PRESENCIA DE COAG EN SALAMAQ 18



El Rey, con José Manuel Cortés

El Rey Felipe VI saluda al presidente de COAG-Salamanca, José Manuel Cortés, en la inauguración de la Feria Agropecuaria de Salamanca. Salamaq 2018 ha confirmado una vez más que es uno de los eventos con más tirón en el sector agrario regional.

Jornada de COAG sobre "Gestión de purines"

En el marco de Salamaq 2018, la Alianza UPA-COAG organizó una jornada informativa bajo el título "Gestión de Purines y estiércoles". Participó Mercedes Sánchez Báscones, Profesora titular de Ciencias



Agroforestales de la Universidad de Valladolid e investigadora del Proyecto "Life Ammonia Trapping", iniciativa que supone una alternativa para valorizar los residuos y dar solución a un gran problema de las explotaciones ganaderas. La propuesta suscitó el interés de los profesionales, que llenaron el salón de actos. COAG ha apoyado el Proyecto "Life Ammonia Trapping" desde su inicio, de cuyo contenido dimos amplia información en el número 72 de COAG-INFORMA.



Stand de la Alianza

El stand de la Alianza es uno de los referentes para los profesionales que visitan la feria, un punto de encuentro de las gentes del campo de Salamanca.

Todo el respeto, consideración y aprecio a todos los compañeros que decidieron apostar por la agricultura ecológica, para quienes más allá de ser una forma de producir alimentos sanos, naturales y respetuosos con el medio ambiente, es una filosofía de vida. Rubén y Camino lo expresan perfectamente en una sola frase: cultivando con alma. Entre tanta gente de bien, comprometida, luchadora y muy trabajadora, siempre se infiltran radicales "medioambientalistas", "ecologistas", "defensores de los animales". Al menos, de una parte de los animales: son capaces de alcanzar el éxtasis cuando se habla de proteger al lobo, pero disfrutan y se regocijan con la muerte de ovejas o terneros.

Nunca hemos visto el más mínimo gesto de solidaridad con los pastores que cuidan y viven de estos rebaños, ni con sus familias, ni con el medio donde desarrollan su trabajo: zonas rurales consideradas desiertos demográficos, que cada día que pasa se alejan más de la civilización a medida que se van deteriorando las comunicaciones terrestres (de internet, mejor ni hablamos). Y con una educación y sanidad tan precarias que convierten a sus habitantes en ciudadanos de segunda. Día a día perdemos calidad de vida y aumenta la brecha social porque se deterioran los dos pilares básicos de la igualdad en un sistema democrático: sanidad y educación. "Ecologetas" y "medioambientalistas" que viven cómodamente en las ciudades disfrutando de unos servicios de primera; personajes a los que no molesta en demasía el aire sucio que respiran, que no abren la boca para defender los derechos de millones de animales y mascotas que viven en pisos, lugar inhóspito para quienes han nacido para vivir en libertad. Estos radicales intransigentes se permiten el lujo de culpar a los ganaderos de los ataques y daños de la fauna salvaje y de exigir que los ganaderos vivan las veinticuatro horas del día con el ganado. Quieren que retrocedamos sesenta años y vivamos como Paco el Bajo, personaje de Los Santos Inocentes, escrita por el gran ruralista Miguel Delibes, que plasmó a la perfección una gran realidad de la época negra de España.

JOSÉ MANUEL SOTO

Por Aurelio Pérez,
Coordinador de COAG-
Castilla y León



En el desierto demográfico de la Sierra de la Culebra, provincia de Zamora, vive José Manuel Soto, ganadero, pastor que lleva más de treinta años forjando un futuro para su familia, vivir con dignidad y darle la oportunidad a sus hijas de que puedan elegir su futuro, modernizar y mantener una explotación ganadera de ovino que le permita competir en este mundo tan difícil como globalizado, siempre con una máxima: producir alimentos de calidad y asequibles para la sociedad.

José Manuel es uno de los mejores representantes de COAG en Castilla y León y encarna como nadie los valores de nuestra organización. En mi condición de Coordinador Regional de COAG estaré siempre agradecido por su trabajo, lealtad y, sobre todo, por su compromiso social con esta tierra y en especial con esas comarcas periféricas, despobladas, aisladas y maltratadas por las administraciones públicas. Hoy, todos los que formamos la familia COAG, estamos con José Manuel Soto y su familia y vamos a luchar hasta el final en todos los ámbitos para desenmascarar a toda esa banda de mamarrachos y ecototalitarios que están desarrollando una campaña de acoso y derribo contra él y los suyos, y contra los productos de los ganaderos que habitan en los pueblos de la Sierra de la Culebra.

Vividores como Carlos Soria abanderan esta campaña de insultos y desprestigio inaceptable; tengo la sensación de que este individuo en situación extrema preferiría ver muerto a un ganadero antes que ejercer un control sobre la población de lobos. Ladran como perros rabiosos porque los ataques hacia nuestro compañero no consiguen el daño pretendido, chocan contra el muro de honestidad e integridad de José Manuel Soto.

No pueden decir lo mismo del capo de la ecosecta Lobo Marley, Luis Miguel Domínguez, que por más que se tape con la túnica del medioambientalismo, no puede esconder su condena por estafar a dos ancianos, a los que engañó para hacer una donación de cien mil euros en favor de los animales pero que terminaron en el bolsillo del susodicho.

EL POTENCIAL DEL MAXIFRUIT 30

- Registro en USA No. F-1417
- 415 Kgs. ACEITUNAS árbol. 37% Rto. + Omega 3
- 11.500 Kgs. CEBADA Ha. Peso espe. 73, + Omega 3
- 22.000 Kg. de MAIZ por Ha. con 1'55 mg/Kg de triptófano, con Omega 3
- 14.500 Kg. ARROZ por Ha., y 2.1 mg/kg. de Vitamina A, con Omega 3
- 215.000 Kgs. de TOMATE por Ha., con Omega 3
- 145 Kgs. de CLEMENTINA por árbol, con Omega 3
- 14.000 Kgs. UVA de viña por Ha., con Omega 3
- 110.000 Kgs. de PATATA por Ha., Vit. A + Omega 3
- 11.200 Kgs. de AVENA por Ha., con Omega 3
- 53.000 Kgs. de AGUACATE por Ha.
- 200.000 Kg. de CALABACÍN por Ha., con Omega 3
- 66.000 Kg. de CAFÉ por Ha.
- 86.000 Kg. CAÑA DE AZÚCAR por Ha.

BERLIN EXPORT

CELLULAR BIOLOGY LAB.
Los Angeles, Cal. USA
www.berlinex.com
bioaga@bioaga.com

Rte: BERLIN EXPORT
Tudela - Navarra
Tel. 948 413 817
Fax. 948 828 437

DESDE 1939

MAXIFRUIT 30 a la cabeza de la alta tecnología con sus abonos BERLIN EXPORT conocidos internacionalmente por sus excelentes resultados: producción y calidad, consiguiendo un ALTO GRADO DE OMEGA 3 y FIBRA DIETÉTICA en todos los cultivos, hortalizas, frutas, cereales, etc.

Empresa Ganadora de DOS ESTRELLAS INTERNACIONALES DE ORO: Una a la TECNOLOGIA por la BID de Texas (USA), y otra a la CALIDAD. TROFEO AL PRESTIGIO COMERCIAL

RECORDS DE PRODUCCIÓN CON MAXIFRUIT 30

- 10.500 Kgs. de TRIGO por Ha. con Omega 3
- 18.000 Kgs. de SORGO por Ha.
- 28.000 Kgs. ALFALFA + 24% proteína, con Omega 3
- 44.000 Kg. de UVA de vino por Ha. con 11'3° en riego, con Omega 3
- 80.000 Kgs. de MANDARINAS por Ha. (80% extra 19% 1.º) con 9'8% Brix, con Omega 3
- 40.100 Kg. AJOS por Ha. + Vit. A 170% + Vit. C 300%, con Omega 3
- 53.000 Kgs. MELOCOTÓN con 13 Brix + 7'34 mg. Vitamina A y 5'5 mg. Vit. C, con Omega 3
- 70.000 Kg. de CIRUELA GOLDEN, con Omega 3

EKOCÉN:

FERTILIZANTE NATURAL
Autorizado para Agricultura orgánica



LA POSTURA DE COAG/EL INCREMENTO DEL APOYO PÚBLICO A LOS SEGUROS AGRARIOS ES IMPRESCINDIBLE PARA GARANTIZAR LA SUPERVIVENCIA DE LA AGRICULTURA

UN SECTOR PLAGADO DE RIESGOS

•El seguro agrario debe ser una estrategia fundamental de mantenimiento de rentas ante el entorno económico actual tan volátil y por el esperable aumento de los riesgos para la agricultura ocasionado por los efectos del cambio climático.

Una garantía de rentas La agricultura y la ganadería son sectores que se enfrentan a grandes riesgos climáticos y epizooticos, por lo que es probable que, teniendo en cuenta la renta de su explotación y los costes reales de un seguro, muchas explotaciones no podrían afrontar el coste de una póliza que cubriese todos los riesgos sin apoyo público. El apoyo público al sistema de seguros agrarios garantiza la supervivencia del sector agrario y el desarrollo

económico de las zonas rurales, pero también contribuye a un gasto público más eficiente. El Estado con un presupuesto limitado ayuda a los agricultores a trasladar parte del riesgo al sector asegurador, por lo tanto las Administraciones públicas pueden calcular de antemano un presupuesto determinado, eliminando la posibilidad de tener que habilitar fondos para la concesión de ayudas de carácter extraordinario ante por ejemplo cualquier catástrofe natural o adversidad climática, al

aplicar drásticamente el principio de que "lo asegurable no es subvencionable". También el sistema de seguros agrarios se ha utilizado muchas veces para solucionar problemas que nada tienen que ver con la gestión de riesgos, como problemas de salud pública en el caso de la retirada de animales tras la crisis de las vacas locas, etc.

Universalización del seguro agrario. Por todo ello desde COAG apostamos por la mejora del actual sistema de segu-

ros agrarios, un modelo que ha sido y es referencia a escala mundial. Para ello proponemos llegar a una universalización del seguro por medio de:

- Un incremento de la partida presupuestaria destinada al seguro agrario al menos hasta los niveles de 2007-2011, (15,5 M€, en Castilla y León), para reducir el coste de las pólizas y contribuir a la universalización del seguro. Y la priorización a favor de los profesionales ATP.
- Trabajar en la implantación de líneas de seguros

que vayan más allá de daños y que garanticen el mantenimiento de un nivel de renta para afrontar las fluctuaciones de los precios y de los costes. Es el caso de nuestra Comunidad Autónoma de Castilla y León, que debe desarrollar una línea novedosa, comprometida por la Consejería de Agricultura en el nuevo PDR, como es el seguro de rentas.

- Trabajar en las líneas con baja implantación o en las zonas de baja contratación para definir mejor los riesgos reales de la producción.
- La creación de una figura de asesoramiento del seguro agrario, que ayude al agricultor en la contratación del seguro y en las peritaciones más problemáticas. Esta figura ayudaría en el objetivo de hacer universal este seguro.

CINCO CLAVES DEL SEGURO AGRARIO

1. Reducir el riesgo de tu explotación
Desde que existe la agricultura, han existido distintos factores que han influido en la producción. Muchos de ellos son imprevisibles, por lo que la posibilidad de evitarlos es nula y pueden provocar grandes daños.

2. El seguro no es caro
El precio del seguro agrario responde a los riesgos en la agricultura española. La variabilidad del clima hace que los riesgos sean altos y que determinados coberturas puedan tener un precio elevado; no quiere decir que sean caros si tenemos en cuenta los riesgos que cubren.

3. El seguro muy adaptable.
El actual sistema de seguro creciente intenta ofrecer al agricultor y ganadero una amplia gama de oportunidades para que sea el propio agricultor el que elija la que mejor

se adapte a su explotación.
4. Lo asegurable no es indemnizable
Este es uno de los principios que rige la política agraria en España. Bajo este principio los daños producidos por riesgos asegurables no pueden ser objeto de ayudas de carácter extraordinario. Esto es especialmente grave cuando los daños producidos son muy elevados en comarcas donde el aseguramiento es muy bajo.

5. El seguro mejora con el tiempo
Todos los años se efectúa un profundo repaso de las líneas por las siguientes instituciones: Ministerio de Agricultura a través de ENESA, Ministerio de Economía, Industria y Competitividad, Consorcio de Compensación de Seguros, CCAA, Entidades Aseguradoras, a través de AGROSEGURO y los agricultores y ganaderos, a través de las OPAS.

Avistar lubricantes

No podrás quitártelo de la cabeza...
New Holland te ofrece una **garantía de 4 años o hasta 5.000 horas en toda la gama de tractores T6, T7 y T8**, más confianza y tranquilidad.

CONSULTA EN LOS CONCESIONARIOS NEW HOLLAND DE CASTILLA Y LEÓN ADHERIDOS A LA PROMOCIÓN. VÁLIDO HASTA EL 31/12/2018.
-4 años vinculados a Financiación CNH Capital + Mantenimiento Oficial en Concesionario.

NEW HOLLAND TOP SERVICE 00800 64 111 111* ASISTENCIA E INFORMACIÓN 24/7.
*La llamada es gratuita desde teléfono fijo. Antes de llamar con su teléfono móvil, consulte tarifas con su operador



PALENCIA/JORNADAS DE DIVULGACIÓN DEL SEGURO AGRARIO ORGANIZADAS POR COAG

PERITACIÓN Y TASACIÓN DE DAÑOS EN SINIESTROS

- *Estas jornadas están financiadas por la Entidad Estatal de Seguros Agrarios (ENESA) del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, y en ellas contamos con la inestimable colaboración de AGROSEGURO.*
- *El 18 de octubre se realizará otra Jornada, igualmente dedicada a la Línea 309, en Soria.*

El pasado 5 de octubre se celebró en Palencia la primera de las dos jornadas que este mes impartirá COAG para difundir y promover la cultura del seguro agrario. La Jornada se inició con la presentación de las características generales del Seguro de Explotaciones de Cultivos Herbáceos Extensivos (Línea 309) a cargo del responsable técnico del Área de Seguros Agrarios de COAG y representante de esta organización en la Comisión Territorial de Seguros Agrarios de Castilla y León, Antonio Rivera Merchán.

COBERTURAS

Antonio Rivera explicó a los asistentes todos los detalles relativos a las diferentes coberturas y garantías de los diferentes módulos de aseguramiento incluidos en la Línea 309, y posteriormente se centró en explicar detalladamente algunas de las cuestiones sobre las que más dudas surgen entre los agricultores a la hora de la contratación: cómo se asignan los rendimientos máximos, la bonificación –en su caso–



etc. Por último, expuso varios casos prácticos.

El Coordinador de Tasaciones de la Dirección Territorial Castilla de Agroseguro, José Antonio González A-

lonso explicó pormenorizadamente el proceso de peritación y tasación de daños en siniestros, que fue seguido con gran interés por el cerca del centenar de agri-

cultores asistentes al acto organizado por COAG.

El 18 de octubre se realizará otra Jornada, igualmente dedicada a la Línea 309, en Soria.

seguro de cultivos herbáceos extensivos

cosecha
2019

Abierto periodo
de contratación



agroseguro

Más que un seguro

PARA SUSCRIBIR SU SEGURO DIRÍJASE A: • MAPFRE ESPAÑA CÍA. DE SEGUROS Y REASEGUROS • AGROPELAYO SOCIEDAD DE SEGUROS S.A. • CAJA DE SEGUROS REUNIDOS (CASER) • SEGUROS GENERALES RURAL • ALLIANZ, COMPAÑÍA DE SEGUROS • PLUS ULTRA SEGUROS • HELVETIA CÍA. SUIZA S.A. DE SEGUROS • MUTUALIDAD ARROCERA DE SEGUROS • CASER MEDITERRÁNEO SEGUROS GENERALES • CAJAMAR SEGUROS GENERALES S.A. • GENERALI DE ESPAÑA, S.A. SEGUROS • FIATC, MUTUA DE SEGUROS Y REASEGUROS • BBVASEGUROS, S.A. DE SEGUROS • AXA SEGUROS GENERALES • SEGUROS CATALANA OCCIDENTE • REALE SEGUROS GENERALES • MGS SEGUROS Y REASEGUROS S.A. • SANTALUCÍA S.A. CÍA. DE SEGUROS • MUSSAP, MUTUA DE SEGUROS • AGROMUTUA-MAVDA, SDAD. MUTUA DE SEG. • PELAYO, MUTUA DE SEGUROS A PRIMA FIJA

La Alianza UPA-COAG denuncia el precio desorbitado que se está cobrando a los agricultores de la región por los fertilizantes a punto de comenzar masivamente el abono de sementera habitual en esta época del año. Nuestra organización agraria ya denunció semanas atrás, concretamente el 30 de agosto, las intenciones que tenía el monopolio de los fertilizantes en nuestro país para subir de forma abusiva el precio de los abonos complejos y nitrogenados.

A los agricultores de Castilla y León se les está pidiendo a día de hoy un precio que oscila entre los 305 y 390 euros/tonelada, con previsiones de nuevas subidas en las próximas semanas, muy por encima de los 270 euros de la campaña pasada por estas fechas.

La Alianza UPA-COAG estima que el monopolio de los fertilizantes en nuestro país se va a llevar solo por los abonos de sementera los primeros 800 kilos de producción de trigo por cada hectárea de superficie, lo que significa que si sumamos el abono de primavera que se suministra en febrero, los agricultores se verán obligados a producir al menos 1.200 kilos por hectárea solo para pagar los fertilizantes de campaña.

Nuestra organización se ratifica en lo dicho, y denuncia que los agricultores de Castilla y León están sufriendo unos precios por su cereal atípicamente bajos si tenemos en cuenta la escasez de producción que existe a nivel internacional, y sin embargo los precios de los *inputs* como semillas,

SEMENTERA/LA ALIANZA YA DENUNCIÓ LA SUBIDA HACE VARIAS SEMANAS

EL PRECIO DEL ABONO SE LLEVA 800 KILOS DE TRIGO POR HECTÁREA

- *Sumando el abono de primavera, el agricultor tendrá que producir 1.200 kilos solo para cubrir el coste de los fertilizantes. El escandaloso precio de estos insumos deja a los productores en una situación muy complicada*



combustibles o fertilizantes son abusivamente altos y ruinosos para los bolsillos de los agricultores. Ante

esta situación y antes de comenzar las labores pertinentes, la Alianza hace un llamamiento a los agriculto-

res de la región para que controlen la aplicación de abonos en función de la necesidad del terreno para no aplicar "más unidades de las necesarias". Además, aconsejamos a los agricultores que realicen análisis en sus terrenos, que incluso en algunos casos son gratuitos, para que la aplicación de estos abonos sea lo más ajustada posible a la necesidad de cada explotación. Por otro lado, la Alianza UPA-COAG califica como lamentable la situación que se ha generado de un tiempo a esta parte desde la industria de fertilizantes, que funciona en la práctica como un monopolio. No podemos calificarla de otra manera más que de absoluta especulación la que ejerce imponiendo unos precios desorbitados, siendo conscientes de que el uso de fertilizantes es crucial en la productividad de las explotaciones agrarias y que los agricultores, en mayor o menor medida no tienen otra posibilidad más que asumir los precios abusivos que les imponen.

PODCAST BASADO EN HECHOS MUY REALES Y EXPERIENCIAS SOSTENIBLES

"Una mirada fresca y renovada sobre el futuro del medio rural que te hará recuperar la ilusión por el seguro de explotación de ovino-caprino"

4 jóvenes ganaderas y una actividad milenaria en peligro de extinción: el pastoreo.

De profesión PASTORAS

Ya puedes escucharlo en: www.coag.org/seguros-agrarios (8 minutos)

LORENA GENZOR

VANESSA BUSTAMANTE

LUCÍA PÉREZ

HERMINIA LASHERAS

IDEA ORIGINAL Y DIRECCIÓN: COORDINADORA DE ORGANIZACIONES DE AGRICULTORES Y GANADEROS (COAG). PATROCINADO POR: ENTIDAD ESTATAL DE SEGUROS AGRARIOS O.A (ENESA)
PRODUCCIÓN Y LOCUCIÓN: CÉSAR MARCOS Y ÁLVARO BAREZ.

Asegurar el futuro de los hombres y mujeres del campo está siempre dentro de nuestro guión



INFORME ESPAÑADUERO/EL RENDIMIENTO GANADERO SUBE 10 PUNTOS POR EL INCREMENTO DE LOS PRECIOS (6%) Y LAS PRODUCCIONES (3,9%)

2017: LA PRODUCCIÓN AGRÍCOLA REGIONAL CAYÓ A LA MITAD

- 2017 registra un descenso del 44,8% en las producciones más relevantes (cereales, plantas forrajeras y cultivos industriales), afectadas por heladas, granizo, sequía, altas temperaturas y restricciones al regadío



El valor de la Producción Animal en Castilla y León se incrementó un 9,9%, en 2017 hasta alcanzar los 2.857,5 millones de euros, lo que supone dos tercios del valor de toda la Producción Agraria regional y alrededor del 15% de la producción española. El crecimiento se ha debido al incremento de los precios, un 6,0% y de las producciones, un 3,7%.

Los datos los aporta la cuarta edición del informe "El Sector Agrario en Castilla y León" elaborado por Españaduro.

Los precios ganaderos han aumentado en todas las provincias entre el 2,6%, en León, y el 9,9%, en Soria. Las producciones también

han aumentado en mayor medida en León, Salamanca y Valladolid (5,5%, 4,9% y 4,6%). Se han producido incrementos superiores al 10% en Salamanca, Soria, Burgos, Segovia y Valladolid.

En cuanto a la Producción Vegetal, su valor se ha situa-

do en 2017 en 1.460,4 millones de euros (en torno al 5% del total nacional), disminuyendo un 46,1% por el descenso de las producciones (-44,8%), especialmente de cereales, plantas forrajeras y cultivos industriales, afectadas por heladas, granizo,

LA RENTA AGRARIA SE DESPLOMA TAMBIÉN UN 50 POR CIENTO

La Renta Agraria ha sido de 1.016,1 millones de euros, disminuyendo un 50,8% por la reducción de la producción vegetal. Zamora realiza la mayor aportación (17,7%); la contribución de Valladolid se ha reducido hasta el 14,8%, mientras que Segovia y Salamanca presentan participaciones algo superiores (15,8% y 15,4%, respectivamente). Palencia, Burgos Valladolid y Soria han sido las provincias que han mostrado un mayor descenso de la renta, con disminuciones entre el 83,5% de la primera y el 60,7% de la última.

sequía, altas temperaturas y restricciones al regadío.

CULTIVOS

Por cultivos, el grupo que más aporta sigue siendo el de los cereales (41,9%), junto con las plantas industriales y plantas forrajeras (16,1% y 14,1%, respectivamente). Los cereales suponen una quinta parte del valor de la producción nacional, al igual que los cultivos industriales y las patatas, aportando los cultivos forrajeros algo más del 10% de la producción española. Valladolid es la provincia que realiza una mayor aportación a la Producción Agrícola regional (20,4%). Burgos y Zamora han incrementado su participación hasta el 19,0% y 10,1%, respectivamente, aunque ha sido León la provincia que ha registrado un mayor aumento en su contribución a la producción regional (15,9%). En concreto, Valladolid aporta algo más de una quinta parte del valor de la producción de plantas industriales y patata, así como más del 40% de la de hortalizas, frutas y vino. En cereales destacan Burgos (24,4%) y León (19,4%). Burgos también supone casi un 40% del valor de la producción de vino en la región. León y Palencia concentran la mitad del valor de la producción de plantas forrajeras. Alrededor de una quinta parte de la producción de patata corresponde a Salamanca y casi un 28% de la de hortalizas a Segovia. El valor de la Producción Agraria (Vegetal y Animal) ha sido de 4.317,9 millones de euros, lo que representa en torno al 9% de la producción nacional.

ARIZONA[®] ECLIPSE[®] TOWER[®]



COMERCIAL QUÍMICA MASSÓ, S.A.

Viladomat, 321, 5º - 08029 Barcelona - Tel. +34 93 495 25 00 - Fax +34 93 495 25 02 - E-mail: masso@cqm.es - www.massoagro.com

DELEGACIÓN EN CASTILLA Y LEÓN - Jesús Román Rodríguez 607 866 746



CUMBRE/COAG PIDE AL MINISTRO QUE LIDERE EL APOYO DE LA UE Y VOTE A FAVOR

DECLARACIÓN DE DERECHOS CAMPESINOS DE LA ONU

• Sería un claro reconocimiento del papel fundamental de agricultores y agricultoras en el modelo de producción familiar y sostenible, en la creación de empleo en zonas rurales, en la gestión de los recursos naturales y en la lucha contra el cambio climático

COAG pide al Ministro de Agricultura, Luis Planas, que lidere el apoyo del gobierno español y el resto de países de la UE a la resolución sobre la Declaración sobre los derechos de los campesinos y demás personas que trabajan en zonas rurales de la ONU y vote a favor al igual que ya ha hecho Portugal. Así lo subrayó el representante de COAG y de la Coordinadora Europea Vía Campesina, José Manuel Benitez, durante su intervención en la sesión del Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas, celebrada en Ginebra el pasado 19 de septiembre. "Consideramos que el apoyo del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación a la Declaración supondría una parte activa muy importante en el proceso, ya que la sensibilidad y el posicionamiento favorable a la

misma, pueden servir para construir un punto de apoyo apropiado para la Declaración en el seno de la UE. No se entendería un comportamiento en otro sentido.", afirmó Benitez.

La declaración serviría como un claro reconocimiento del papel fundamental de agricultores y agricultoras que con el modelo de producción familiar y sostenible, como base de alimentos de calidad, creación de la mayoría de los puestos de trabajo en las zonas rurales, la gestión de los recursos naturales y la lucha contra el cambio climático.

De esta manera, se crearía un instrumento dentro del sistema internacional de derechos humanos, que permitiría mejorar la promoción y la protección de sus derechos, visibilizando las amenazas que vive la población dedicada a la agricultura y ganadería a

escala social y familiar en todo el mundo.

DERECHO A LA TIERRA

La Declaración defiende el derecho a la tierra, frente al acaparamiento especulativo de tierras de labor, del agua y de las semillas. Asimismo, se asegura el derecho de los agricultores/as a unos precios justos y remunerativos, para la dignificación del trabajo y las rentas de la agricultura familiar y social. La imposición de precios por debajo de los costes de producción, están provocando la alarmante pérdida de explotaciones y emigraciones.

Desde COAG respaldamos la Declaración, con la que nos identificamos claramente, porque nos acercamos a nuestra propia realidad y da respuesta a los nuevos retos: Cambio Climático, pérdida de biodiversidad y la creciente espe-

culación financiera que afecta al acaparamiento de tierras o la incapacidad de tener un ingreso digno. "Con su aprobación, los agricultores y ganaderos lograríamos tener un instrumento específico a nivel internacional, que cumple con nuestras necesidades dentro del marco de la ONU, además de darnos visibilidad y conseguir que se materialicen unos derechos que ahora están mermaados", ha afirmado el representante de COAG y ECVC.

La evolución del proceso para que la Declaración sea una realidad ha sido significativa durante los últimos años, destacando el hecho que en septiembre de 2017 el Consejo de Derechos Humanos de la ONU validó la resolución y se pronunció a favor de la continuación del procedimiento por amplia mayoría.

COAG ha pedido a la Agencia de Información y Control Alimentarios (AICA) que ponga en marcha de forma urgente un subprograma específico de comprobación de contratos en el sector vitivinícola, tal y como ya existe en otros sectores como la fruta de hueso.

“Es necesario intensificar los controles ante la opacidad de industriales y bodegas en el primer tramo de la presente vendimia. Tras varias semanas recogiendo uva, la confusión e incertidumbre reina entre los viticultores ante la ausencia de tablillas con precios de referencia. Es ilegal e intolerable que a estas alturas el agricultor

TRANSPARENCIA/COAG EXIGE ESTA ACTUACIÓN QUE YA EXISTE EN EL SUBSECTOR DE FRUTA

AICA DEBE COMPROBAR LOS CONTRATOS VITIVINÍCOLAS

• *Es necesario intensificar los controles ante la opacidad de industriales y bodegas.*

entregue su producto sin saber a cuánto ni cuándo se lo pagarán”, ha afirmado el responsable del sector vitivinícola de COAG, Joaquín Vizcaí-

no. La Ley 12/2013 de mejora de la Cadena Alimentaria obliga a tener firmado un contrato de compra-venta antes de iniciar la vendimia, que

podrá ser exigido por los inspectores la Agencia de Información y Control Alimentarios (AICA). Dicho contrato debe recoger de forma obligatoria el precio acordado y las condiciones de pago (en el caso de la uva de vinificación a 30 días, al tratarse de un producto perecedero). Desde el inicio de la actividad de la AICA, el sector del vino acumula 139 sanciones (el 11% del total), en la mayoría de los casos por incumplimientos de los plazos de pago, ausencia de contratos y reincidencia en las infracciones.

COAG ha habilitado en su portal web un buzón de denuncias sobre posibles incumplimientos.

Bombas Dosificadoras Fertirrigación

ITC REFERENTE MUNDIAL EN FERTIRRIGACIÓN



Uso eficiente del agua y fertilizantes en instalaciones agrícolas.



Mar Adriàtic, 1 Pol. Ind. Torre del Rector 08130
Sta. Perpètua de Mogoda - Barcelona - Tel. +34 935 443 040
INJECTION TECHNICAL CONTROL Inc. FRESNO - CALIFORNIA - USA

www.itc.es itc@itc.es



LIBERTAD PARA TESTAR ¿Y la perspectiva de género?

Por Ana Isabel Esteban

Presidenta de Solidaridad Intergeneracional

En una sociedad capitalista como la nuestra, donde la propiedad privada es intocable y el mercado lo regula todo, resulta que cuando tienes alguna propiedad, o la pules en vida, o bien dependiendo en que Comunidad Autónoma residas, podrás dejarlo en herencia a quien tú quieras o todo lo contrario, porque el Código Civil vigente regula, limita y condiciona que puedes hacer con tu propiedad.

Llama la atención que con los cambios demográficos tan vertiginosos que estamos viviendo, prácticamente desde el S. XIX apenas ha sido reformado en lo esencial el derecho de sucesiones, mientras todo a su alrededor se ha transformado. Se vive más tiempo, se tienen pocos hijos, y la edad media de los herederos es elevada y su renta también. Esta regulación no responde a las necesidades sociales actuales.

Cuando vio la luz la legislación que nos afecta a la población de Castilla y León, corría el año 1889, y la esperanza media de vida, entonces era de 40 años. Hoy en Castilla y León se superan los 80 años de me-

dia para los hombres y los 86 para las mujeres.

Cuando se testaba en el Siglo XIX la familia era extensa (padres, hijos, nietos) convivían de forma habitual, y era razonable proteger la descendencia, a veces muy vulnerable, porque los padres no vivían demasiados años, y por eso la existencia de la denominada "legítima" (2/3 de la herencia es obligatoria para los descendientes).

Las familias españolas del Siglo XXI, no se parecen casi en nada a aquellas del XIX. Para empezar, existen varios modelos de familia, y la convivencia se produce principalmente en las dos primeras décadas de vida, si es que hay descendencia, ya que somos el país de la UE con menor natalidad.

En España en la actualidad existen 4 millones de hogares unifamiliares, es decir con una sola persona, y este dato sigue incrementándose año tras año. Esta soledad puede ser elegida o no. Más de 1,8 millones de personas mayores en España viven solas, y existen más de 2,2 millones de viudas, frente a unos centenares de viudos. Recordar que la mujer en todo el mundo, es más longeva que el hombre, pero su supervivencia no está exenta de discapacidad, enfermedad, pobreza y mayor vulnerabilidad. 6 años más de media viven las mujeres, que los hombres, y ellas son las que que-



dan mayoritariamente desamparadas con esta legislación, al igual que los hombres que queden viudos.

Es llamativo que conociendo, por un lado, las distintas esperanzas medias de vida entre hombres y mujeres y la consecuencia más probable, la viudedad femenina; y por otro lado, los datos que arrojan que son las esposas las responsables principales del cuidado del cónyuge en su última etapa, resulta que el Código Civil actual impide que el cónyuge sobreviviente, normalmente la esposa, sea la heredera universal. Ni siquiera permite que la casa donde habita, pueda quedar reservada para el cónyuge sobreviviente, aunque sean bienes gananciales.

Los ingresos de una mujer viuda, suelen ser la pensión mínima de viudedad, y aunque el cónyuge desee dejarle todo su capital al cónyuge sobreviviente, con el Cód-

igo Civil actual, en Castilla y León, no podrá hacerlo si existen descendientes.

En España además del Código Civil mencionado que no es obligatorio para todos los/as españoles, existen otros derechos civiles que tienen las Comunidades Autónomas, como son el País Vasco, Navarra, Cataluña... relativos al derecho sucesorio en los que se garantiza la libertad de testar a favor de quien se quiera, incluido el cónyuge.

En nuestra opinión, hay que transformar el Derecho Sucesorio para adaptarlo a la realidad de la sociedad actual garantizando la igualdad real ante la Ley de todos los españoles/as.

Solo se necesita políticos valientes que trabajen en los problemas de la gente. Queremos libertad para testar y reclamamos un Código Civil, y un Derecho Sucesorio con perspectivas de género.

COLABORA



INFÓRMATE:

En 900 101 332 o 980 55 78 38

Correo:

siformacion@solidaridadintergeneracional.es



Nervure[®] Super

HERBICIDA



Juega limpio
con tu cultivo
y participa en el sorteo
de Navidad



¿y si me toca a mi?

Por la compra de una caja de Nervure Super 5L, un décimo de lotería de regalo



Entrega de décimos correspondientes al Sorteo Extraordinario de Lotería Nacional que se celebrará el día 22 de diciembre de 2018. Se entregará un décimo de lotería por la compra de 1 caja de Nervure Super en formato de 5 L (4 x 5L). La donación de estos décimos está organizada por Kenogard S.A. La empresa se reserva el derecho de cambio de número en caso de agotar el stock del número reservado. Puede consultar las bases de esta promoción en los puntos de compra adheridos a la misma. Puede encontrar más información sobre gestión de premios y retenciones en su administración de loterías más cercana o en www.loteriasypuestas.es. Los premios superiores a 2.500 euros por décimo tendrán una retención del 20% de acuerdo a la legislación vigente.





GANADERÍA

NUTRICIÓN ANIMAL/EL GRUPO INPULSE PRESENTA SUS CONCLUSIONES QUE SERVIRÁN DE BASE PARA NUEVAS MEDIDAS EN LA ALIMENTACIÓN DEL GANADO

LEGUMINOSAS, MODELO DE NEGOCIO MENOS CONTAMINANTE

Las industrias de piensos abogan por encontrar variedades localmente adaptadas que proporcionen un abastecimiento continuo en cantidad y calidad.

Tras varios meses de análisis, el Grupo Operativo INPULSE ha presentado un diagnóstico sobre la cadena de alimentación animal que recoge las oportunidades y debilidades para potenciar el uso de leguminosas en la alimentación del ganado. En un escenario complejo, con un sector ganadero con un gran potencial pero limitado por la escasez de materias primas locales, las leguminosas representan una oportunidad para optimizar la situación de los distintos eslabones de la cadena de alimentación animal y así lo reconocen todos los agentes que intervienen en la misma.

OPORTUNIDADES

Estos cultivos tienen un enorme potencial para redu-



cir la dependencia española de proteína vegetal importada –sometida además a un control férreo de pocas grandes empresas– y aumentar la estabilidad de suministro en la cadena. Mejorar el autoabastecimiento para fortalecer las cadenas de valor a escala

local, nacional y europea, es actualmente uno de los grandes retos de la UE y se podría mejorar claramente con el aumento de la producción regional de leguminosas con variedades locales que proporcionen producciones constantes, que permitan un abastecimien-

to continuo en cantidad y calidad.

DEBILIDADES

El principal factor es la falta de disponibilidad de producto adecuado para cada uno de los eslabones, falta de disponibilidad de semilla adecuada.

COLMENAS INDUSTRIAS DOMÍNGUEZ, S.L.

Avda. Constitución nº 110
37660 Miranda del Castañar - Salamanca
Tf. 923 43 20 42 - Fax. 923 43 23 16
contacto@industriasdominguez.com

www.industriasdominguez.com



CELEBRA SU REUNIÓN ORDINARIA EN VILLARDECIERVOS EN DEFENSA DEL RESPONSABLE DE MEDIO AMBIENTE, OBJETO DE UNA CAMPAÑA DIFAMATORIA DE LOS ANIMALISTAS

PLENO APOYO DE COAG A JOSÉ MANUEL SOTO

El Pleno de COAG-Castilla y León se reunió el 8 de octubre en Villardeciervos, Zamora, para mostrar su solidaridad con el Responsable de Medio Ambiente, JOSÉ MANUEL SOTO. Soto está siendo objeto de una campaña de difamaciones, calumnias, amenazas y boicot por parte de colectivos animalistas –y algunos particulares asalvajados-. José Manuel Soto es de sobra conocido por defender de manera íntegra y comprometida los planteamientos de COAG en relación al



control de la fauna silvestre y en defensa de la ganadería y los ganaderos y por su compromiso social con nuestra tierra

y en especial, con esas comarcas periféricas, despobladas, aisladas y maltratadas por las administraciones públicas.



AurosPlus[®]

Fuerza Combinada **2.0**



de dos herbicidas para el control de vallico y malas hierbas de hoja ancha en la pre y post emergencia precoz de los cereales




AurosPlus[®]
2.0

syngenta.



Use los productos fitosanitarios de manera segura. Lea siempre la etiqueta y la información sobre el producto antes de usarlo.

© 2017 Syngenta. Todos los derechos reservados. [™] o [®] son marcas comerciales de una compañía del Grupo Syngenta.

EPIDEMIA/TRAS LA DETECCIÓN DE PESTE PORCINA EN BÉLGICA, LA UE Y EL GOBIERNO DEBEN EXTREMAR LOS CONTROLES Y LAS MEDIDAS DE BIOSEGURIDAD

COAG EXIGE ANÁLISIS EN ORIGEN DEL PORCINO IMPORTADO

Tras la detección de Peste Porcina Africana (PPA) en Bélgica, COAG ha solicitado al Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación que se controlen y analicen, vía extracción de sangre, todas las importaciones de lechones que entren en nuestro país ante la imposibilidad de paralizar las mismas. Esta organización reclama a las autoridades comunitarias y nacionales que se extremen las medidas de bioseguridad en las granjas de destino de dichos lechones, se realicen controles más exhaustivos a los camiones y se exijan certificados de limpieza y desinfección a los vehículos de transporte de carne fresca y curada de los países con PPA (Bélgica, Bulgaria y Rumania). Asimismo, COAG pide que las actuaciones se centren también en la fauna salvaje, ya que el último foco detectado en Bélgica da su origen en dos jabalís muertos. En este sentido, esta organización reclama a la Federación Nacional de Caza y que informe y conciencie a los cazadores de los riesgos que comporta la importación fraudulenta de jabalís de países de la UE. A pesar de la orden publicada a nivel europeo, por la que se prohíbe el movimiento de

- Esta organización apela a la responsabilidad y coordinación de los agentes implicados en la cadena de valor del porcino: administración, ganaderos, veterinarios, transportistas e integradoras.
- Advierte a los cazadores del riesgo de importar fraudulentamente jabalís de países de la UE.



jabalís entre Estados Miembros, JARC-COAG tiene constancia de que están entrando crías de estos animales escondidos en los maleteros de los coches.

COORDINACIÓN

Para evitar la entrada de la PPA en nuestro territorio, COAG apela a la responsabilidad y coordinación de todos los agentes implicados en la cadena de valor del porcino. "La última vez que entró la

peste porcina en España, año 1997 y 2000, supuso el bloqueo de nuestras exportaciones durante un par de años. El sector porcino español no puede permitirse la entrada de la PPA porque pondría en riesgo uno los pilares económicos de nuestro sector agroalimentario; el 12,7% de la Producción Final Agraria y casi el 40% de la Producción Final Ganadera.

En la última década hemos doblado la factura-

ción por ventas al exterior, pasando de 2.440,4 millones en 2008 a los 5.080,0 millones de euros el año pasado (+108,16 %)", ha subrayado Jaime Bernis, responsable del sector porcino de COAG, a lo que ha añadido el potencial de creación de empleo en el medio rural, "cerca de 300.000 puestos de trabajo directos y más de 1 millón de forma indirecta, empleo que se crea en su mayoría en las zonas rurales", ha apostillado.



FERTINAGRO

BIOTECH



**PROGRAMAS DE FERTILIZACIÓN INTEGRAL
SOSTENIBLES, PERSONALIZADOS Y COMPLETOS**



ASESORAMIENTO PERSONALIZADO

Programa de Fertilización Integral

Te damos las mejores **soluciones** en función de tu suelo y de tu cultivo.

Más de **2.000 testimonios** nos avalan



NUESTRO ÉXITO está en tus resultados info@fertinagro.es - 900 802 530 (Teléfono gratuito)

www.fertinagro.es

 **FERTINAGRO**
BIOTECH

MERCADO/LOS GANADEROS SUFREN UNA SITUACIÓN INSOSTENIBLE POR LAS FUERTES INVERSIONES QUE HAN TENIDO QUE AFRONTAR

PRECIOS LÁCTEOS AL NIVEL DE HACE 30 AÑOS

• Parte de la Industria hace mala praxis en la toma de muestras al pagar calidades por debajo de las reales. • Los ganaderos de nuestra región perciben menos que productores de países europeos excedentarios

La Alianza UPA-COAG denuncia la situación de crisis que atraviesan los ganaderos de leche de Castilla y León que perciben precios ruinosos, incluso inferiores a los de hace treinta años.

Según un análisis hecho por nuestra organización el precio percibido este verano fue de 0,31 euros/litro cuando en 1988 el precio alcanzaba los 0,32 euros/litro.

La situación en el ovino de leche no es mejor. Hace tres décadas los ganaderos percibían 0,73 euros/litro, mientras que ahora el precio medio apenas llega a los 0,62 euros/litro.

Por su parte el sector productor de caprino de leche está sumido en una crisis de precios muy relevante, con cotizaciones que de media apenas superan los 0,55 euros/litro y que no permiten cubrir los costes de producción.

La Alianza denuncia la situación insostenible que están sufriendo los ganaderos de Castilla y León, sometidos a la posición de dominio de las industrias, que siguen ampliando sus cuentas de resultados a costa del eslabón más débil de



la cadena. Además, parte de la Industria está haciendo una mala praxis en la toma de muestras al ganadero, puesto que paga por calidades de la leche que están por debajo de las calidades reales que entregan los ganaderos.

Nuestra organización considera inasumible mantener la actividad profesional ganadera con estos precios. La leche de vaca, oveja y ca-

bra se paga mucho más barata en España que en el resto de Europa.

EUROPA

Según datos del Observatorio del Mercado de la Leche de la UE el precio medio para los ganaderos europeos por la leche de vaca es al menos dos céntimos superior al nuestro, mientras que los ganaderos de caprino de Castilla y León denuncian

que en otros países europeos se pagan hasta quince céntimos de euro por litro más.

Esta situación de ruina económica se produce en un contexto en el que los ganaderos han tenido que modernizar las explotaciones, adaptarlas a la normativa europea con modernísimas instalaciones y han perdido un patrimonio económico y personal con la desaparición de las cuotas lácteas.

Nuestra organización se pregunta si los responsables de esta injusticia, la Industria y Distribución, sufren en sus cuentas de resultados menos ingresos que hace 30 años. Seguro que no, mientras que los ganaderos viven su pesadilla.

En cuanto a las soluciones a adoptar, recordemos que el artículo 172 de la Ley Agraria de Castilla y León dice textualmente que esta figura "velará por el mantenimiento de un precio que cubra al menos los costes de producción, como garantía del equilibrio de las partes contratantes en las relaciones comerciales propias de la cadena alimentaria, evitando que la posición dominante del distribuidor y comprador de la mercadería impida negociar en términos de igualdad las prestaciones en que consista el acuerdo comercial. En este sentido, denunciará los supuestos detectados de compras de productos agroalimentarios con pérdida para el vendedor de los mismos".

Los ganaderos exigen soluciones a las administraciones públicas central y regional en forma de medidas concretas de gestión de crisis duraderas.

La Alianza UPA-COAG informa que tan solo el 50 % de los fondos previstos se han utilizado en la convocatoria de ayudas del Plan *Renove* de Maquinaria Agrícola 2018. En esta ocasión, el Plan solo destina ayudas a la adquisición o adaptación de maquinaria destinada a la aplicación de purines (cisternas y acoples a estas).

La escasa aceptación de esta convocatoria responde a lo que lleva denunciando nuestra organización desde que conocimos las condiciones de dicho Plan:

Plazo muy corto de solicitud, época del año en el que se ha convocado, ayudas insuficientes que

PARCHE/LA MITAD DEL FONDO HA QUEDADO SIN UTILIZARSE

UN PLAN RENOVE QUE NO APORTA SOLUCIONES

- *La Alianza pide al Ministerio que se abra la convocatoria para dar entrada a la maquinaria de distribución de estiércoles y que se amplíen las ayudas ante su brutal encarecimiento*

se han dispuesto teniendo en cuenta el encarecimiento tan brutal que ha tenido este tipo de ma-

quinaria. Este Plan *Renove* desde el principio ha demostrado ser un parche que no aporta soluciones a las demandas del sector.

La Alianza reitera al Ministerio que se amplíe el plazo y que se abra la convocatoria a cualquier otro tipo de maquinaria destinada a la aplicación de estiércoles en general. También volvemos a solicitar al Ministerio que al margen de estos 5.000.000 € de dotación inicial, debe haber una partida añadida para un Plan *Renove* destinado a la maquinaria agrícola distinta de la destinada a la aplicación de estiércoles y purines, a semejanza con las anualidades anteriores.

DIGITALIZACIÓN EN EL SECTOR AGRARIO

Toda la información en:

www.coag.org/digitalizacionagraria

o escaneando este código:



MERCADO/LA ALIANZA DENUNCIA QUE EL TRIGO EN EUROPA COTIZA A PRECIOS NO VISTOS DESDE 2015 MIENTRAS QUE EN CASTILLA Y LEÓN LA VALORACIÓN EN LONJA ES ESPECIALMENTE BAJA

EL PRECIO DEL CEREAL SIGUE BAJO A PESAR DEL DÉFICIT MUNDIAL

Sin embargo, las industrias amenazan a consumidores y ganaderos con subidas del pan, derivados de la harina, o piensos compuestos, argumentando supuestos incrementos de la materia prima. La Alianza recuerda que las campañas de quienes alertan sobre la subida del precio del trigo son argumentos interesados y falsos

La Alianza UPA-COAG considera injustificadas y ventajistas las advertencias de subidas del precio de piensos y del pan a los consumidores por la escasa cosecha internacional de cereal, cuando la realidad en nuestro país es que el precio del trigo y de la cebada siguen estando muy bajos si tenemos en cuenta el déficit de producción europea y mundial de cereales.

Las condiciones climatológicas tan adversas han tenido un impacto muy negativo en las cosechas de todo el mundo, por lo que el precio del trigo a nivel internacional se ha disparado este año, sin que este alza en las cotizaciones esté llegando al mercado nacional, y más concretamente a los agricultores de Castilla y León.

Sirva como ejemplo que el trigo a nivel europeo ha llegado a alcanzar los 208 euros/tonelada mientras que la cotización actual en las lonjas de la región, justo en el periodo más alto de precios, ronda los 180 euros por tonelada, que es muy similar a los de la campaña pasada.

Mientras que el trigo a nivel



europeo cotiza a precios no vistos desde 2015, en Castilla y León la valoración en lonja es especialmente baja. Si en nuestro país no se ha producido un aumento considerable de los precios del cereal, tampoco debe producirse incremento alguno en los productos elaborados finales como pueden ser el pan o el pienso. La Alianza recuerda que las

campañas de quienes alertan sobre la subida del precio del trigo son argumentos interesados y falsos como se puede comprobar con las cotizaciones del cereal en nuestra región.

En este sentido, se vuelve a demostrar que las anunciadas subidas en el precio de la barra de pan no se corresponderían con un supuesto alza del trigo que perciben

los agricultores castellanos y leoneses, que recordemos producen casi el 50 % del total de cereal a nivel nacional. Además, conviene apuntar que el trigo, a pesar de ser el principal componente del pan, no tiene un fuerte protagonismo en el precio final de la barra de pan, representando como máximo hasta un 10 % del PVP. Además, nuestra organización recuerda que cuando el precio del trigo panificable (la supuesta causa de las subidas de la barra de pan que algunos anuncian) desciende de forma relevante como ha ocurrido en las últimas campañas, sin embargo no se produce la lógica reducción del precio de la barra de pan que deberíamos tener los consumidores, siguiendo sus propios argumentos.

De igual modo, ocurre con los precios de los piensos cuyas fábricas ya han 'amenazado' con subidas de los precios por las retenciones de cereal que están ejerciendo los agricultores. No tardaron apenas unos días desde el comienzo de la cosecha para avisar que esa actitud repercutiría en el precio de los piensos.



EL PRIMER GRUPO ACEITERO



La clave de nuestro éxito
no es sólo ofertar el mejor producto,
sino hacerlo brillar con el mejor servicio



Agroseguro

España es uno de los principales productores mundiales de uva de vino, un sector de gran relevancia económica, social y cultural en nuestro país. La vid ocupa el tercer puesto en extensión de terreno cultivado, en relación con otros cultivos típicos en España, situándose por detrás de los cereales y del olivar.

A lo largo de 2017 la adversa climatología afectó sensiblemente a la cosecha de uva de vino, que se vio dañada fundamentalmente por las heladas ocurridas en primavera (momento en el que el estado del cultivo lo hace especialmente vulnerable), si bien también se registraron daños por sequía. En total, todos los siniestros se tradujeron en indemnizaciones de alrededor de 75 millones de euros.

En 2018, aunque parece que la meteorología ha sido algo más benévola, también se han registrado daños de importancia en las cosechas de uva de vino. En total, hasta el momento se han recibido partes de siniestro correspondientes a casi 119.000 hectáreas. Castilla-La Mancha es la comunidad con más daños, más de 56.740 hectáreas afectadas. Le siguen Castilla y León, con casi 14.400; Comunidad Valenciana, con más de 13.700 y La Rioja, donde casi alcanzan las 13.500 hectáreas siniestradas.

NOVEDADES PARA ASEGURAR LA COSECHA 2019 DE UVA DE VINO



Por riesgo, las tormentas de pedrisco son las que más hectáreas dañadas han dejado, más de 59.130 hectáreas. A continuación, se sitúa la helada, con cerca de 37.700 hectáreas afectadas. Entre ambos riesgos acumulan más del 80% del total de las hectáreas siniestradas. La estimación de indemnizaciones por todos los eventos climáticos adversos ocurridos alcanza ya los 52 millones de euros.

Del lado de la contratación, el seguro para la u-

va de vino es uno de los más contratados. Para la cosecha 2018 se ha registrado un aumento de la contratación de alrededor del 10%, tanto en número de pólizas como en superficie y producción asegurada.

En total para la cosecha 2018 se firmaron 29.434 pólizas que dieron cobertura a casi 444.500 hectáreas de uva de vino y a una producción de 3,01 millones de toneladas. Por comunidad autónoma, Castilla-La Mancha es la que más contra-

tó este seguro, con cerca de 13.800 pólizas, casi 234.000 hectáreas aseguradas y 1,66 millones de toneladas.

El 1 de octubre comienza el periodo para contratar la cosecha 2019 con los seguros de otoño de Uva de vino que incluye la posibilidad de contar con hasta un 35% de bonificación. Además esta campaña introduce novedades muy ventajosas para el viticultor, entre las que destacan:

1. Se ha revisado la base de datos de productores individualizables y se ha aumentado el número de DNIs en más de 1.000
2. Para los productores que figuren en la base de datos:

- Posibilidad de escoger entre los garantizados del 80%, 70% y 50% al contratar los módulos 2B o 3.

- Posibilidad de escoger entre los garantizados del 70% y 50% al contratar los módulos 1 y 2A.

3. Se revisan al alza los rendimientos zonales para nuevos asegurados.

4. Se reducen las tarifas un 10%, y se facilita el acceso al seguro de los nuevos asegurados.

5. Se revisan al alza los precios de aseguramiento.

La semilla que mejora tu cosecha



Trigo blando

Basilio Producción y sanidad

Arezzo El arte de producir

Rodrigo El mejor trigo

Trigo duro

Iberus El valor de lo nuestro

Duroi El duro líder

Regallo La calidad

Aneto Rendimiento de altura **NUEVO**

Anvergur Amarillo y mucho más **NUEVO**

Cebada

Icaria Adaptabilidad total

Forcada En lo más alto

Estrella Vigor y resistencia

Epona Más producción

Albacete La tradición

Baliner Máxima cosecha **NUEVA**

Triticale

Verato Rusticidad, potencial y doble aptitud

Veza sativa

Armantes Eficacia, vigor y aprovechamiento



JOSÉ MARÍA CORIA
Agricultor y ganadero

“Necesitamos que las ayudas vayan destinadas íntegramente a agricultores a título principal”

José María Coria, 34 años, agricultor y ganadero salmantino, analiza los pormenores de la profesión. Habla de su temprana relación con el campo, con COAG, con las manifestaciones por los derechos campesinos. Dice que la profesión es digna, dura y desconocida. Y una triste evidencia: “según va pasando el tiempo veo que cada vez nos enfrentamos a mas problemas, inversiones muy grandes y pequeños beneficios, a lo que hay que añadir la despo- blación de las zonas rurales... por lo que el futuro es que todo acabe en manos de grandes explotaciones”

He tenido contacto con la agricultura desde pequeño”.

Tengo 34 años, pareja y un hijo. Nací en Salamanca y he tenido contacto con la agricultura desde pequeño puesto que el pueblo en el que siempre he vivido, Palacios Rubios, vive de la agricultura y la ganadería. Mi familia

igualmente se ha dedicado al desem- peño de labores agrícolas y ganaderas.

“Me afilié a COAG cuando tenía 20 años”

Desde pequeño he acudido a COAG junto a mi padre, que siempre ha sido sindicalista, organización a la que me afilie cuando tenía veinte años.

Igualmente desde que era pequeño he acudido a manifestaciones relativas a reivindicaciones por la mejora de la vida en el campo.

Una explotación ganadera y otra agrícola.

Tengo una explotación de porcino, junto a un familiar, y una pequeña

explotación agrícola, de unas 90 hectáreas en las que principalmente plantamos colza, cereales y patatas.

Una profesión muy digna y muy dura

Es una profesión muy digna y muy dura, y la gente no tiene conocimiento del esfuerzo que realizamos. Sin campo no hay alimento

¿Cómo le han afectado los últimos cambios normativos operados desde Bruselas?

Pues con mas trabajo y menos dinero, cada vez se reciben menos subvenciones y cada vez es mas complicado acceder a estas subvenciones.

¿Hay relevo generacional en su familia?

Nosotros somos el relevo y nuestros hijos aun soy muy pequeños para saber si en un futuro se dedicaran a esto.

¿Cuáles son los principales pro-

blemas con que se enfrenta en su explotación?

Pues sobre todo la burocracia. Y el grave problema que tenemos es la volatilidad de los precios de nuestros producto.

¿Cómo transcurre la comercialización de sus productos? ¿Con qué problemas se enfrenta?

El tema de agricultura lo comercializamos través de la Cooperativa San Isidro de Palacios Rubios (Salamanca). En cuanto a la ganadería salimos al mercado. El principal problema en ambos casos es el asunto de los cobros.

¿Qué opina del enorme diferencial de precios entre la producción y el precio final? Considera que debe intervenir la administración para suavizar la enorme diferencia?

Si, entiendo que es la solución, puesto que así podremos sembrar

sabiendo a que precio vamos a recoger, toda vez que ahora hay ocasiones y temporadas en que no cubrimos ni siquiera los costes de producción

¿Qué futuro augura a la agricultura en general y a su caso particular?

Desde pequeño he tenido mucha ilusión por trabajar en el campo aunque según va pasando el tiempo veo que cada vez nos enfrentamos a mas problemas, inversiones muy grandes y pequeños beneficios, a lo que hay que añadir la despoblación de las zonas rurales.

Cada vez menos gente se mostrará interesada en trabajar en el campo, por lo que el futuro será que todo acabe en manos de grandes explotaciones y los pueblos tenderán a desaparecer.

Necesitamos que las ayudas vayan destinadas íntegramente a agricultores a título principal.

¿En qué podemos ayudarte?



**TE OFRECE:
ASESORAMIENTO,
NOVEDADES E INSPIRACIÓN PARA
MEJORAR TU EXPLOTACIÓN**

SERVICIOS

- Tramitación de ayudas
- Seguros agrarios, pecuarios y generales
 - Trabajos y proyectos técnicos
 - Asesoría jurídica
 - Asesoría fiscal y contable
 - Asesoría laboral
 - Otros servicios

**“CURSO
ON-LINE
DE
INCORPORACIÓN
A LA EMPRESA
AGRARIA”**

**ABIERTA
MATRÍCULA**

**INFÓRMATE
EN EL
983 33 69 75**

CONSULTANOS
983 33 69 75.

coag@coag-cyl.org www.coag.org coag-castillayleon.chil.me

CERES-Castilla y León, con la colaboración de la Dirección General de la Mujer, ha puesto en funcionamiento "Una ventana a la Igualdad de Oportunidades en el Medio Rural", un *microsite web* con el objetivo de informar, asesorar y orientar a las mujeres del medio rural en todo lo relativo a los recursos de los que disponen para acceder a un empleo, atendiendo a la conciliación de la vida laboral, familiar y personal.

Microsite web

Con este proyecto, CERES-Castilla y León busca la creación de un sistema de fácil consulta sobre recursos para el desarro-

CERES-CASTILLA Y LEÓN CON LA COLABORACIÓN DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE LA MUJER, ABRE UNA WEB PARA ASESORAR A LAS MUJERES DEL MEDIO RURAL

IGUALDAD DE OPORTUNIDADES EN EL MEDIO RURAL

llo rural y subvenciones para posibles beneficiarias. A través del acceso a www.ceres-castillayleon.org se podrá visualizar un resumen de los objetivos, requisitos, importes y plazos de solicitud

para acceder a una ayuda sobre cualquier tema del que pueda ser potencial beneficiaria. Se facilitará un espacio para atender las dudas, así como una atención personalizada en cada caso. Cu-

alquier mujer puede dirigirse a la oficina de CERES más cercana.

Jornadas informativas y formativas

Tendrán como tema central la aplicación de los Programas de Desarrollo Rural (PDR) y las diferentes medidas o programas dirigidos a mejorar la calidad de vida de las mujeres del medio rural, debatiendo sobre el enfoque que están teniendo y han tenido los diferentes programas de ayudas y servicios en sus comarcas, con el objetivo de conseguir una mejora en los asesoramientos personalizados y facilitar el conocimiento del desarrollo rural para las mujeres.

Subvencionado por la Dirección General de la Mujer de la Consejería de Familia e Igualdad de Oportunidades de la Junta de Castilla y León.

ENTRENAMIENTO PARA EL EMPODERAMIENTO
Jornadas de trabajo para el liderazgo personal y asociativo de mujeres en el medio rural

Foto: Laura Rivera ©

CERES
CONFEDERACIÓN DE MUJERES
DEL MEDIO RURAL

GOBIERNO DE CASTILLA Y LEÓN
CONSEJERÍA DE FAMILIA E IGUALDAD DE OPORTUNIDADES

UNION EUROPEA
FONDO EUROPEO DE DESARROLLO RURAL



¡BUEN TRABAJO!

Es tener un contrato, nómina, salario y una vida laboral que dé derecho a prestaciones sociales.

¡BUEN TRABAJO!

Es garantizar un espacio seguro y libre de riesgos laborales.

¡BUEN TRABAJO!

Es denunciar y luchar contra el acoso sexual en el trabajo.

¡BUEN TRABAJO!

Es cumplir con la Seguridad Social y rechazar la economía sumergida.

¡BUEN TRABAJO!

Es mostrar un compromiso firme con el colectivo inmigrante.

¡BUEN TRABAJO!

Es garantizar un alojamiento digno y de calidad.

¡BUEN TRABAJO!

Es garantizar el cumplimiento del convenio agrario en vigor de tu provincia.

CAMPAÑA PARA LA PROMOCIÓN DE LA IGUALDAD DE TRATO EN EL SECTOR AGRARIO

CONSULTA LA **GUÍA DE NOVEDADES Y BUENAS PRÁCTICAS EN LAS RELACIONES LABORALES EN EL SECTOR AGRARIO**, EL **CALENDARIO DE CAMPAÑAS AGRÍCOLAS** Y EL **VÍDEO INFORMATIVO** ESCANEANDO ESTE CÓDIGO O EN LA WEB:

www.coag.org/empleoagrariodecalidad



VENTA

-SE VENDE TRACTOR 470 EBRO
(6300 HORAS) TELEFONO
659271915

-SE VENDEN DERECHOS DE
TIERRA DE LABOR 13,67 CON-
TACTAR TELEFONOS 923321591 -
691728015

-SE VENDEN DERECHOS DE
PAC REGION 501 SECANO,
REGION 1601 REGADIO, TELE-
FONO 625170643

-SE VENDEN SEMENTALES
CHAROLESES CON CARTA
GENEALOGICA TELEFONO 620
954109 (RAFA)

-SE VENDEN CAJAS DE PLAS-
TICO PARA FRUTA Y APICUL-
TURA TELEFONO 620 001007

-SE VENDEN COLMENAS
LAYENS Y ENJAMBRES, TELEFO-
NO 686 707307 (VIRGILIO)

-SE DEJAN PONER COLMENAS
EN FINCA TELEFONO 627568054
-SE CEDEN HECTAREAS PARA
PONER EN LA PAC TELEFONO
627568054

-SE VENDE 2 BURROS, DE 3 Y 8
AÑOS, POR JUBILACION. TFNO:
690394047

-SE VENDEN: 12 PARIDERAS
NUEVAS PARA PORCINO TELE-
FONO 657761529

-SE VENDE MAQUINARIA

**MERCADILLO ENTRE
PARTICULARES**

Para anunciarse aquí, deben dirigirse
a las sedes de COAG Castilla y León

AGRICOLA POR CESE: * TRAC-
TOR FENDT 920, TRACTOR MAS-
SEY 6460 CON PALA, ABONA-
DORA DE 2 PLATOS, PULVERI-
ZADORA TECNOMA DE 14 M,
MAQUINA DE SEMBRAR, RULO,
REMOLQUE 8000 KG, ESPARCI-
DOR ESTIERCOL, BAÑERA DE 3
EJES TELEFONO 654 337800

-SE VENDE CUERDA PARA
EMPACAR 30% DE DESCUENTO.
TELÉFONO: 680504990

-SE VENDE PICADOR DE PAJA
DE TRACTOR MARCA
AGRATOR, TAMAÑO 2 METROS
SEMINUEVO. TELÉFONO:
658339639.

-SE VENDE SEMILLA DE TITA-
RRO: 645996925

-SE VENDEN 4 HA DE SECANO

EN ZONA LA BUREBA DE EBRO
(BURGOS) EN QUINTANAVIDES.
TELÉFONO 639785454

-SE VENDE CARRO HERBICI-
DA MODELO AGUIRRE 12 M
HIDRÁULICO Y CULTIVADOR
COSQUILDE 5 M RECOGIDA EN
LIBRO 45 REJAS EN BUEN ESTA-
DO. TELÉFONO: 699972825

-VENDO TRACTOR CASE
INTERNACIONAL 956 DT:
DOBLE TRACCIÓN, BUEN
ESTADO, RUEDAS
NUEVAS.PRECIO A CONVENIR.
TELÉFONO 666 516384 ,
MIGUEL"

-VENDO APEROS DE LABRAN-
ZA: CHISEL DE 11 BRAZOS,
CULTIVADORES DE 13 BRAZOS,
MÁQUINA DE SEMBRAR

GIRASOL. BUEN ESTADO, PRE-
CIO A CONVENIR. TELÉFONO
666 516384 , MIGUEL"

-VENDO REMOLQUE DE 7 TM,
Y MOTOCULTOR AGRIA PARA
VIÑA O HUERTO. TE:983686769

-VENDO MAQUINA DE SIEM-
BRA DIRECTA MARCA KUHN
DE 4,5 METROS CON DISTRIBUI-
DOR DE ABONO MICROGRA-
NULADO DE 400 KILOS CON
DISCOS DE CIERRE PARA
TERRENOS HUMEDOS, MUY
POCO USO
TELÉFONO 696523778 Y
979891165

-VENTA DIRECTA DE ALFALFA,
VEZA Y PAJA DE VEZA EN
PAQUETE GRANDE
TELÉFONO 605504490

COMPRA

-SE COMPRAN DERECHOS DE
PAGO BASE: 11 DERECHOS
REGION 501 Y 3,25 REGION 1601
CONTACTAR TELEFONO
696146066

-SE COMPRAN 17 DERECHOS
DE PASTOS TELEFONO 690
394047

-COMPRO DERECHOS DE
PAGO BASICO TELEFONO
610093619

agro senara

C/ Panaderos, 3.
Polígono San Cosme
47620 Villanubla (Valladolid)
Tel. 983 219 530
www.agrosenara.com
info@agrosenara.com

Asesoramiento
técnico
Distribución fitosanitarios
Productos ecológicos
Semillas
Abonos especiales

FENDT



El nuevo Fendt 200 V/F/P Vario.

El socio perfecto. Ya sean viñedos, plantaciones de árboles frutales, invernaderos o trabajos municipales, el Fendt 200 V/F/P Vario te ofrece la solución adecuada. Tu socio más pequeño, con tres variantes para adaptarse a cualquiera de tus necesidades y las más grandes prestaciones como TIM con preinstalación de autoguiado, sistema de dirección asistida VarioActive o ventilador reversible. Flexible, compacto, eficiente, es un tractor especial que hace que tu trabajo diario sea más fácil.

Fendt. Grandeza en todos los campos.



AGCO
Your Agriculture Company

Fendt es una marca municipal de AGCO.

Para descubrir todas las novedades de Fendt visita

www.fendt.es





Somos producto de tu negocio.



Maquinaria



Seguro agrario



Sobreprecio



Explotaciones

Nuestra gama de productos son el fruto de nuestra experiencia en el sector agrario. **Te ofrecemos soluciones a medida** a través de una gestión profesional avanzada, para que tú solo te dediques a hacer crecer tu negocio.

agropelayo.com

**agropelayo**